

学生オペラ2013

『天国と地獄(地獄のオルフェ)』

ジャック・オフエンバック作曲

びっくり! ドッキリ!! 一度きり!!! ～あなたが来れば神々も歌いだす～

学生による企画・運営で、毎年3月に公演している『学生オペラ』は、今回で14回目を迎えます。今回の演目は、ジャック・オフエンバック作曲の『天国と地獄(地獄のオルフェ)』です。現世、天国、地獄の3つの世界を舞台とした神話のパロディで、たくさんの神様達が出てくる賑やかな喜劇です。聴けば走り出したくなる運動会の名曲(?)も演奏します。演目に合わせ「びっくりドッキリ!!一度きり!!!～あなたが来れば神々も歌いだす～」というテーマの元、お客様と一緒に楽しめる舞台を作っていますので、皆様、是非お越し下さいませ!

会場 **奈良教育大学講堂**

日時 **3月17日(日) 13:00開場 13:30開演**

学生オペラ2013 **検索**

<http://nueopera2013.web.fc2.com>

入場
無料

天 平 雲

Vol.208

2013.1.31 発行

発行/奈良教育大学学生会
〒630-8528 奈良市高畑町
奈良教育大学学生支援課内
TEL. 0742-27-9130
FAX. 0742-27-9146
E-mail: service@nara-edu.ac.jp
題字/奈良教育大学教授 福光 佐 今

地歌箏曲部

11月1日(木) 講堂にて開催 (大学祭中)



昨年11月の大学祭で定期演奏会をさせていただきました。私たち地歌箏曲部は、月曜日(今は部員の授業の関係で水曜日)に外部から先生に来ていただいてお箏や三味線の稽古をしています。そのほかには空きコマなどの空いている時間を利用して、各自で自由に稽古をしています。今年は部員数が3人と少なく、演奏会を開ける心配でした。しかし、教採や卒論で忙しいにも関わらず参加して下さった先輩や合間を見つけて熱心に稽古してくれた後輩たちのおかげで、無事に演奏会を開くことができました。演奏会当日はお箏の運搬、受付、照明など仕事が沢山あり、人手不足のためとても忙しかったです。部長としての最後の舞台でもあり、成功させたいと強く思いました。たった1時間、たった4曲の演奏会でしたが、実際にはもっと短く感じました。演奏会には部員の友達や家族、それ以外の方も沢山来て下さり、演奏会後に「よかったよ」と言ってもらえたときはとても嬉しく思いました。無事に演奏会を終えられたことを、本当に嬉しく思います。

演奏会が終わり3回生は引退となりました。今は1・2回生が来年度のサークルオリエンテーションに向けて稽古をしています。初めての方でも大丈夫なので、興味のある方はぜひ一度活動を見に来て下さい。お待ちしております。

2012年度 部長 大林 奈つき(教育発達基礎コース 3回生)

ギターマンドリンクラブ

12月8日(土) なら100年会館にて開催



2012年12月8日(土)、奈良教育大学ギターマンドリンクラブの第46回定期演奏会を行いました。OB・OGの方々をはじめ、一般の方からマンドリンオーケストラに関わる方まで、述べ170名の方にご来場いただきました。当日は、I部のメイン曲「ORION」の作曲家森岡万貴様にご来場いただき、とても素敵な演奏会となりました。

部員たちはこの演奏会のために、練習に練習を重ねて成長してきました。時には辛いこともありましたが、頑張ったのはクラブの皆がいたからだと思っています。

初めての演奏会で努力の成果を出そうと意気込んでいる1回生、初めてのパートトップ、指揮に言い知れぬ緊張感を持って挑んだ2回生、幹部として真剣にクラブに向き合い、最高の演奏会にしようとしてきた3回生、学生最後の演奏会で人一倍思い入れが強く感慨深くなる4回生...それぞれ演奏会に対する想いは様々でしたが、最高の演奏会にしたいという気持ちは一つでした。そして、無事演奏会を終えたとき、部員たちからは達成感に満ちあふれた顔や、少し悔しい様な顔などが窺えました。

ギターマンドリンクラブにとって、定期演奏会は一年間の集大成といえるものです。それに少しでも興味を持たれた方は、今年の第47回定期演奏会にご来場いただければ幸いです。

2012年度 部長 前田 麻友子(言語・社会コース 3回生)

定期演奏会を終えて

年末は音楽系クラブの定期演奏会シーズン。今年も11～12月にかけて開催され、それぞれ美しい音色を奏でてくれました。部員にとっては、この日のために何ヶ月もの間練習に取り組んできた成果を発表する場であり、一生の思い出となる一日になったことと思います。1年間部を引っ張ってきた各団体の部長に、演奏会を終えてのインタビューを行いました。

ウインドアンサンブル

12月27日(木) 奈良県文化会館にて開催



私が部長を務めた1年間、うれしいことも悲しいことも、たくさんあった1年でした。1月に幹部交代をして、12月の定期演奏会に向けて歩んできたのですが、部員数も少ない中で、どのように部活を運営しどのように音楽を作っていけばよいか、試行錯誤の繰り返しでした。しかし、部員たちの部活に対する愛と部活に一生懸命な姿を見て、本当に救われました。問題は人数が多いか少ないかではなく、そこに所属するみんなが意欲的に楽しんで取り組んでいるかなのだと気がつきました。たとえ人数は少なくとも、人に感動を与えられる音楽を創ることができるというのをもっと感じました。

吹奏楽は、団体競技なので一人でも欠けると成り立ちません。練習に人がそろわずなかなか合わせられないのに不安を感じたこともありましたが、定期演奏会に向けた練習の中で、方向性に差異が生じたこともありましたが、部員43人全員で一つの目標に向かうことは、簡単なことではないと痛感しました。しかし、演奏会を終えたあとの達成感、これまでの困難を忘れるほどのものでした。たくさんの人々の心に響く音楽を届けたいことができ、本当にウインドアンサンブルに入ってよかった、こんなに素敵な仲間に出会えてよかった、ここで部長をやらせてもらえてよかった、そう感じた定期演奏会となりました。

これからも、ウインドアンサンブルは次の目標に向かって歩み続けます。是非、今後のウインドアンサンブルの活躍にご期待ください。

2012年度 部長 樋渡 友理 (教育発達基礎コース 3回生)

こうならないよう気をつけよう

by 漫画研究会



(編集後記)

寒い日が続きますが、体調は崩していませんか? 下宿している1回生の中には、初めて経験する奈良の底冷えの厳しさに驚いている人も多いことと思います。後期試験が終わる頃には、少しずつ春の気配も感じられます。あと少し、元気に乗り切りましょう。

大学からのお知らせ

○行事予定

2月 12日(火)～2月 18日(月)	試験期間
2月 19日(火)～3月 4日(月)	集中講義
2月 27日(水)	教育指導研究会
3月 6日(水)	学生表彰式
3月 25日(月)	卒業式、修了式
4月 1日(月)、2日(火)	健康診断
4月 2日(火)、3日(水)	履修登録(2回生以上)
4月 3日(水)	入学式
4月 4日(木)、5日(金)	新入生オリエンテーション
4月 8日(月)	前期授業開始
4月 15日(月)～16日(火)	履修登録(1回生)

○就職関係

<教員採用試験対策講座>

小学校全科対策講座	3月 6日(水) 10:30～	算数①②、理科①②
	3月 7日(木) 10:30～	小学校指導要領①②③
	3月 14日(木) 10:30～	社会①②、国語①②

幼稚園教諭講座

3月 18日(月) 13:00～	幼稚園教育要領①②、領域「人間関係」
3月 19日(火) 13:00～	領域「健康」「環境」、領域「表現」「言葉」

中学・高校指導要領 3月 13日(水) 13:00～ 中高指導要領①②③

○平成25年度前期分授業料免除申請について

経済的な理由により授業料の納付が困難で、かつ学業優秀と認められる者は、その申請に基づき選考のうえ、授業料の納付を免除します。今回より申請書類の配布は行わず、各自HP上でダウンロードする形式になりましたので、希望する者は、下記の期間内にダウンロードを行い、必要書類をそろえて受付期間中に学生支援課厚生担当に提出してください。

- 【ダウンロード可能期間】平成25年1月29日(火)～4月10日(水)
- 【掲載箇所】大学HP内「在学生の方へ」→「学生生活」→「入学料免除・徴収猶予制度・授業料免除制度」→「授業料免除」
- 【受付期間】平成25年4月1日(月)～4月10日(水) ※土日を除く
- 【問い合わせ先】学生支援課厚生担当(0742-27-9131)

学生企画活動 支援事業報告

今年度は、8件のプログラムが採択され、それぞれ順次進められています。今回は既にイベントが終了している「Let'sリサイクル」と「作ってハッピー☆造形ひろば」「障害のある子どもの笑顔展」に活動報告をしてもらいました。

Let'sリサイクル

第63回輝聖祭では、ゴミの量を減らすこと、またリサイクル活動に参加していただくことにより大学祭に来てくださる全ての方々の環境保全意識を高めることの2点を目的として「Let'sリサイクル」の企画を実施しました。

この企画では、大学祭に出店する各模擬店にリサイクルトレーの使用をお願いし、大学構内2か所に設営したリサイクルセンターで回収を行いました。リサイクルセンターでは、リサイクル活動に参加してくださった方々に、リサイクルトレー3枚で1回の抽選をしていただきました。

今年度も昨年度に引き続き大変多くの方々にリサイクル活動に参加、協力していただき、企画を無事成功させることができました。実施にあたって今後課題とすべきことも多々見つかりましたが、改善策を検討し、今後更に良い活動となるようにしていきたいと考えています。「Let'sリサイクル」の企画にご協力頂き、ありがとうございました。

岩崎 千尋(言語・社会コース2年生)

作ってハッピー☆造形ひろば ~第12回造形ひろば~

地域の方に親子で造形活動の楽しさを味わってもらおうという考えのもと実施してきたこの造形ひろばは、今年で12年目を迎えました。美術科専修の学生を中心とした学生企画として行われました。作ることの楽しさを味わい、友達や親子の絆がより深まり、作った人、関わった人がより幸せになれたら…という思いを込め、「作ってハッピー☆造形ひろば」というテーマで活動しました。

長年、好評の中続けられてきた企画ゆえ今回もリピーターの数は多く、そういった方にも満足して帰っていただけるように頑張りました。今回は例年の粘土を使ったお菓子作りに加え、ラミネーターを用いた絵画活動や、紙粘土を用いたペン立てづくり、紙工作によるおもち作りなどのコーナーを設けました。子どもたちは満足した顔で自分の作品を持ち帰ってくれるので、とてもやりがいがあります。また、この造形ひろばは学生が考えた教材を実践することができるので、貴重な経験の場となっています。

そして、造形ひろばは学生企画活動支援事業に採択されて9年目を迎えました。支援事業として活動させていただくことで、毎年十分な材料や道具を準備することができています。来年度もより一層の努力をし、改善点などを見直し、関わった人が幸せになれるように頑張っていきます。

正木 匠(身体・表現コース4年生)

障害のある子どもの笑顔展

少しでも多くの人に、子どもたちが無邪気に見せるたくさんの素晴らしい笑顔届けたい、また、障害について知ってほしいという思いから、昨年度より開催している「障害のある子どもの笑顔展」。今年度はこの学生企画活動支援事業に採択され、昨年を上回る多くの人にご来場いただきました。

JDS日本ダウン症協会奈良北支部(バンビーナ21)様や保護者様のご協力のもと、本当にたくさんの笑顔の写真、作品が集まりました。また、ご来場いただいた人の笑顔の写真をその場で現像し、一言メッセージを書いてもらってツリーに飾ると「スマイルツリー」を今年も昨年同様設置しました。「笑顔に勇気もらいました」「やっぱり笑顔は素晴らしい」「笑顔は世界を救う」等、本当にたくさんの元気あるメッセージと素敵な笑顔をいただき、実行委員として関わったことを光栄に思いました。来年度も今年の改善点を生かし、より多くの人に素晴らしい笑顔を届けることが出来ればと思います。

濱田 茜(教育・発達基礎コース2年生)

学生企画活動とは

学生自らが企画する事業の内、優れたものに対して、大学が経済的支援等を行い、学生自身に実体験をさせることで、学生の企画力・実践力・社会性を高め、優れた教員等の養成に資することを目的としたものです。詳しくは、HP等を参考にしてください。次年度については、4月から5月上旬にかけて募集する予定です。多くの団体の応募をお待ちしています。

お問い合わせ先:service@nara-edu.ac.jp(学生支援課学生担当)

連載 下宿生 企画 インタビュー

このコーナーは、地元を離れ

奈良で生活している学生さんたちに、奈良に来てみての感想や、ふるさとの自慢話、紹介をしてもらおうというものです。

今回は、3回生の木本尚美さんに答えていただきました。

木本尚美

身体・表現コース

保健体育専修3年生

福井県 小浜市

【方言】

- 「じゃみじゃみ」…テレビの砂嵐
- 「おちよきん」…正座
- 「かやす」…ひっくり返す
- 「〜け?」…疑問〜か?
- 「〜ね」…命令 しね…しろ、飲みね…飲め、行きね…行け

1. お水送り
2. 鯖のへしこ
3. 蘇洞門



インタビュー内容

- ① 奈良のすきなところ
- ② 奈良に来て驚いたこと (地元にはないもの・こと)
- ③ ふるさと紹介
- ④ ふるさとの自慢できること
- ⑤ ふるさとの観光地、おすすめスポット
- ⑥ ふるさとの名物料理・土産



- ① ほどよく栄えていて住みやすいところ。町並みが落ち着いたところ。
- ② 雪が降らないのに寒いこと。電車、バスの本数が多いところ。坂が多くて疲れること。
- ③ 福井県は京都・滋賀の北側に位置する日本海に面した県です。私の住んでいる小浜市は奈良市と姉妹都市の関係にあり、古い寺院が非常に多く、奈良時代からの文化財も多く残るため、「海のある奈良」という異名を持つ、奈良と深い交流のあるところ。自然に恵まれた環境で、田舎ですが住んでいる人も温かくとても住みやすい町です。
- ④ 食文化がとても盛んです。特に海の幸が豊かで、鯖、カレイ、カニ、ふぐなどがとてもおいしいです。また海もきれいで、夏には県外からの海水浴客もたくさん訪れる海水浴場があります。小浜市内には、平安時代の仏像や鎌倉時代に創建された寺院が数多く残り「文化財の宝庫」とも呼ばれて、奈良とよく似て歴史的文化財も多く残されています。
- ⑤ 大きな観光スポットは少ないですが、お寺巡りでは、国宝に認定されている明通寺、奈良の二月堂での「お水取り」の前に小浜で行う行事「お水送り」が行われる神宮寺などたくさんのお寺があります。また、名水を味わったり、町並みも見て楽しめたりするのでぶらりと訪れてもよいと思います。夏は海がとてもきれいなので、海水浴、釣り、蘇洞門などの景観を楽しめます。奈良や大阪からも三時間ほどで着くのでぜひ海水浴に来てみてください。冬はカニなど海の幸を楽しむのもよいと思います。アメリカのオバマ大統領と同じ名前ということで小浜市を町おこししています(笑)。オバマ大統領の再選には小浜市も沸きました。
- ⑥ 小浜市の名産として
 - 小鯛の笹付け ○若狭ふぐ ○焼き鯖 ○へしこ(さばのぬか漬)
 - くずまんじゅう ○でっちゃんかん など